



〒108-0071

港区白金台

3-7-1

3443-5666

<https://shirokanedai-kg.minato-ky.ed.jp/>



熾火の中にイモを投げ入れ、焼き芋を作りました



いちにちどうぶつむらでは、動物との触れ合いを楽しみました



園内研究会で、講師の先生からたくさんご指導いただきました



学ぶ先生たち

園長 佐々木 勝世

11月は、焼き芋会にいちにちどうぶつ村、豚汁パーティーなど、様々なイベントがあり、その中で子どもたちはたくさんの感動や発見に出会い、自分たちの遊びや生活を豊かにしています。そんな子どもたちの姿をもちろんお伝えしたいのですが、それはホームページや学級だよりなどに譲って、今月号では先生たちのことについて少し触れたいと思います。

去る11月17日（金）に、隣の区立幼稚園である高輪幼稚園で研究会がありました。本園の先生たち全員が参加したほか、高輪幼稚園、白金小学校、高輪台小学校、高松中学校の先生たちも集まり（この集まりを「高松アカデミー」と言います）、幼稚園から中学校までの12年間の子どもの育ちについて、グループに分かれて意見交換を行いました。

皆様もご存じのとおり、幼稚園と小中学校では学習スタイルが大きく異なります。授業による教科学習を中心に指導する小中学校の先生にとって、遊びを中心として総合的に指導する幼稚園の教育は、なかなか分かりにくいものです。研究会の中で本園の先生たちは、小中学校の先生からの質問一つ一つに丁寧に答え、幼稚園での子どもたちの育ちについて熱心に話していました。小中学校の先生の話ももちろん参考になることが多く、大変意義のある研究会でした。

園内では、11月16日（木）に「園庭研究所」の所長を講師にお招きして研究会を行いました。講師からは、園庭環境や先生たちの取組について「とてもよい」とほめていただきました。その上で改善点についてもご指導いただきました。現在、ご指導いただいたことを整理し、具体的な改善に着手するための準備をしています。

日々成長していく子どもたちを支えるためには、先生たちも常に成長していく必要があります。教員一同、子どもたちと共に生きる者として、これからも研鑽に励んでまいります。

<12月の指導のねらい>

3歳児

- 自分の思いを言葉や動きで表しながら、好きなことをして遊んだり、友達と関わったりすることを楽しむ。
- 学級や学年の友達と一緒に、鬼遊びや楽器遊びなどいろいろな活動を楽しむ。
- 衣服の調節や上着の着脱など、冬の生活に必要なことを知り、できることを自分でやってみようとする。

4歳児

- 自分の思いを伝えたり、相手の言葉や動きを受け止めたりしながら、友達と関わって遊ぶ楽しさを感じる。
- 友達とのつながりを感じながら、楽器を鳴らすことや一緒に歌うことの楽しさを感じる。
- 自分たちの生活に必要なことに気づき、友達と一緒に取り組む。

5歳児

- 共通の目的に向かって自分の力を十分に発揮し、友達と協力して活動を進め、やり遂げた達成感や一体感を味わう。
- 遊びや活動の中で自分なりのめあてをもち、繰り返し挑戦したり、粘り強く取り組んだりする。
- もちつきや大掃除などを通して、年の暮れの雰囲気を感じ、新しい年を迎える準備をする。

